

# Así se vivió el Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite

Por: **Lourdes Molina Navarro**. Responsable de Comunicaciones Externas de Fedepalma.



Del 1 al 3 de junio de 2022, luego de dos años de virtualidad, se realizó la edición 50 del Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, en Bucaramanga. En el evento, el Presidente Ejecutivo de la Federación, Nicolás Pérez Marulanda, destacó la importancia de tener una comunicación abierta y permanente con el palmicultor. “Desde mi llegada he buscado acercarme al productor en cada una de las zonas para alinearnos a sus necesidades, de las cuales la más relevante es la de mejorar la productividad para garantizar la sostenibilidad del negocio”, expresó.

Resaltó que la Federación y sus instrumentos representan una fortaleza del gremio, los cuales hoy enfrentan retos críticos ante los nuevos entornos nacionales e internacionales. Por esta razón, asegura que es nece-

 Nicolás Pérez Marulanda, Presidente Ejecutivo de Fedepalma, en su discurso de acto de instalación. Foto: archivo Fedepalma.

sario revisarlos y garantizar que atiendan de la mejor forma esas nuevas realidades.

La edición número 50 fue el escenario ideal para la celebración de los 60 años de Fedepalma y para destacar el contexto favorable en el que está el sector en estos momentos de buenos precios y producción.

Con la asistencia de más de 1.000 personas, en este Congreso Palmero se desarrolló una agenda de alto nivel que incluyó la presencia de los ministros de Defensa Nacional, Diego Molano Aponte, y de Agricultura y Desarrollo Rural, Rodolfo Zea Navarro; Oliver Wack,

de Control Risks, quien habló de los cambios geopolíticos y su impacto en la economía global; y Saúl David García Sterimberg, de BIP Colombia, que fue el encargado de hablar sobre las primeras conclusiones de la prospectiva que se está desarrollando para el sector palmero colombiano. De igual forma, en el panel sobre los 60 años de Fedepalma participaron Carlos Gustavo Cano, Exministro de Agricultura y Desarrollo Rural, y Cesar de Hart Vengoechea, Miembro Honorario de la Junta Directiva de Fedepalma, quienes hablaron sobre la historia sectorial, el aporte de los Fondos y los retos que se avecinan.

También, durante los tres días, se realizó la visita al Campo Experimental Palmar de la Vizcaína, el desarrollo de cuatro talleres alrededor de los temas de productividad, sostenibilidad y tendencias de consumo, y una serie de charlas que se realizaron de manera simultánea.



Andrés Silva Mora, Líder de Economía de Fedepalma, durante la charla temática. Foto: archivo Fedepalma.

## Charlas temáticas simultáneas

### ¿En qué va el mejoramiento de cara a las problemáticas de la palmicultura?

**Por: Hernán Mauricio Romero**

El Director de Investigación de Cenipalma expresó: “Hoy en día se están firmando acuerdos con algunas plantaciones para entregar clones que tienen aparente resistencia a la Pudrición del cogollo, con el fin de que estos sean evaluados en cultivos”.

### Posicionamiento del Aceite de Palma 100% Colombiano

**Por: Daniella Sardi Blum**

La Directora de Gestión Comercial Estratégica de Fedepalma abordó la experiencia del sector palmero y destacó que uno de los objetivos ha sido educar a la población colombiana acerca de la correcta disposición del aceite de cocina usado. Explicó que con la campaña de Aceite de Palma 100% Colombiano, a través de los múltiples puntos, se logró un alcance de más de 39 millones de personas y una recordación de 86%.

### Oportunidades del aceite de palma en la producción y uso de biocombustibles avanzados

**Por: Mónica Cuéllar Sánchez**

La Líder de Promoción de Valor Agregado destacó: “Los aceites vegetales hidrotratados son hidrocarburos vegetales de cadenas de carbono entre 10 y 20 lineales o ramificadas que pueden sustituir 100% al combustible diésel sin cambiar sus propiedades”.

### ¿Cómo vamos en asistencia técnica y adopción de tecnología?

**Por: Alcibiades Hinestroza Córdoba**

El Líder de Promoción y Desarrollo de la Asistencia Técnica hizo referencia a la importancia de la asistencia técnica y los planes estratégicos que se deben implementar para identificar la problemática que tienen los cultivos y, de esta manera, poner en marcha las mejores prácticas.

### Costos de producción de la agroindustria de la palma de aceite

**Por: Andrés Silva Mora**

El Líder de Economía de Fedepalma habló sobre los costos de producción de la agroindustria de la palma de aceite, resaltando que “el estudio de los costos de producción facilita la toma de decisiones a diferentes actores, a partir del desarrollo de modelos para la promoción de una palmicultura sostenible”.

### ¿Cómo vamos en la percepción de reputación y confianza en el sector palmero?

**Por: Juan Fernando Lezaca Mendoza**

El Director de Asuntos Institucionales de Fedepalma, a través de su ponencia, explicó que el sector palmicultor sigue siendo reconocido como un buen lugar para trabajar, no solo porque es un buen generador de empleo, sino porque se reconocen buenas condiciones laborales y remuneración.

Por su parte, Nicolás Pérez Marulanda destacó que “el gremio está comprometido con la sostenibilidad y quiere diferenciarse en el mercado por la forma como hace las cosas”. Esta estrategia permite aprovechar nuevos mercados y apalancar recursos de terceros que redunden en mayor beneficio para los productores de palma de aceite en Colombia.

El Presidente Ejecutivo de Fedepalma también mencionó la importancia de seguir contribuyendo desde el sector a mitigar el cambio climático, siendo un tema prioritario en todas las actividades agropecuarias. Para esto instó a trabajar muy de la mano de la innovación y tecnología que desarrolla Cenipalma y con la mirada puesta en los tres pilares del desarrollo sostenible.

Dentro de las conclusiones que dejó este certamen está el compromiso del sector con la sostenibilidad, la productividad, el empleo, la formalidad laboral y la calidad de vida de las comunidades palmeras, pues Según Nicolás Pérez “cerca de 26% de la producción nacional de palma de aceite se encuentra certificada con un sello de sostenibilidad, lo que lo convierte en el país con mayor proporción de su producción certificada, además, se han generado cerca de 197.000 empleos entre directos e indirectos en el sector y ha habido un aumento en la participación de las mujeres en diferentes labores, tanto operativas como administrativas y directivas, es así como, el 31% de los palmicultores que se encuentran en el Registro Nacional de Palmicultores son mujeres. También, está en firme el trabajo para desarrollar una política pública de la mano del Gobierno, para garantizar la seguridad alimentaria y la sanidad en los cultivos.



 Juan Fernando Lezaca Mendoza, Director de Asuntos Institucionales, hablando sobre la reputación del sector palmero. Foto: archivo Fedepalma.

Para el cierre del Congreso Palmero, se realizaron las Sesiones Estatutarias del Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite en su edición 50, la L Asamblea General de Fedepalma y la XXXII Sala General de Cenipalma. Durante estos encuentros se abordaron puntos de orden financiero de las entidades gremiales a 2021, las elecciones de los Miembros Palmeros del Comité Directivo de los Fondos Parafiscales Palmeros, la Junta Directiva de Fedepalma para los periodos 2022-2024 y la aprobación de los lineamientos de inversión sectorial para el próximo año.

Por último, el Presidente Ejecutivo de Fedepalma invitó a valorar y a reconocer lo que se ha construido como sector en estos 60 años, lo cual se ha visto reflejado en la solidez del gremio y de los palmicultores que lo componen, y a identificar conjuntamente las oportunidades que permitan lograr una palmicultura sostenible de talla mundial, fortaleciendo el trabajo entre los productores y la Federación para multiplicar los beneficios que trae la gremialidad.

“Desde mi llegada he buscado acercarme al productor en cada una de las zonas para alinearnos a sus necesidades”.

Nicolás Pérez Marulanda, Presidente Ejecutivo de Fedepalma.



## La mejor selección genética en palma

Semillas Germinadas *Elaeis Guineensis* DxP – Híbrido OXG

- Altamente productivas
- Mayor resistencia a las enfermedades y a los climas extremos
- Semillas de lento crecimiento

Información y Ventas: Cra. 9 No. 74-08 Of. 208, Bogotá - Colombia  
 ☎ (+571) 7449089 📞 (+57) 312-3043951 / 316-3672069 ✉ crojas@sepalm.com.co

  
**PALMELIT**  
 OIL PALM SEEDS - CIRAD INSIDE

Elija bien, elija a los mejores

[www.semillasdepalma.com](http://www.semillasdepalma.com)